

Director Propietario
EMILIO CORREA URIBE
 Oficinas e Imprenta
 CALLE 18
 NUMEROS 68 y 70

EL DIARIO

CIRCULA TODAS LAS TARDES

Administrador
GONZALO MEJIA
 Se edita en la T
 VARIEDADE
 Teléfono N° 2

AÑO II

Colombia—Caldas—Pereira, Octubre 19 de 1930. — MIERCOLES

NUMERO 50

Una mujer se abre el vientre

con una navaja de barbera, desesperada por la mala situación.- Los magistrados, Enrique Becerra y Jesús Perilla, habían planeado el desconocimiento del triunfo del Dr. Enrique Olaya Herrera.- El R. Pedro Carlos Correa, acusado de haber maltratado a un magistrado se encuentra escondido.- En las Bananeras puede estallar la huelga de un momento a otro.- Irigoyen gravísimo a bordo del vapor en donde está prisionero

Bogotá 30.

Hoy tuvo lugar en uno de los barrios bajos una dolorosa tragedia que ha conmovido profundamente a quienes conocen ya los detalles: La mujer Luisa Castro, decepcionada por la mala situación, resolvió suicidarse en forma espantosa y para el efecto se abrió el vientre con una navaja de barba, dejando escapar por la herida, los intestinos y otras visceras. La mujer Castro apenas tenía 24 años de edad y era de magnífica presencia.

Bogotá 30.— Sigue siendo el tema de todas las conversaciones políticas de hoy, el vibrante anuncio puesto por el R. Gabriel Turbay acerca de que los magistrados de la Corte Suprema, Dres. Enrique Becerra (caldense) y Jesús Peri-

lla (boyacense) habían planeado ante el Dr. Miguel Abadía Méndez ex-presidente de la República, el desconocimiento del triunfo legítimo del Dr. Enrique Olaya Herrera. Entrevistado el Dr. Becerra, hace al rededor de la cuestión, una defensa baladí y estúpida de su persona, que más acaba de hundirlo ante la opinión pública de Colombia que empieza a interesarse por este ruidoso affair. "El Espectador" dice que al comprobarse plenamente este hecho, tales sujetos no podrán continuar disfrutando de la confianza de la gente honrada de Colombia.

Bogotá 30.

Se afirma que el R. Pedro Carlos Correa, a quien se acusa de haber propinado una azoteina al Magistrado Riveros, del Tribunal de lo Con-

tencioso y de quien se dijo que había huído del país, se encuentra escondido, temeroso de que sea puesto prisionero de orden del Juez que conoce del bochornoso asunto. El R. Correa es además Director del periódico "Sanción Liberal". En cuanto se presente en las calles será puesto en prisión inmediatamente.

Bogotá 31.

Nuevas comunicaciones procedentes del departamento del Magdalena, dicen que cada mo-

mento es más tirante la ción y que puede prese una nueva huelga, como azotó aquella región en como protesta a los pro arbitraríos y canallas United Fruit. El geren dicha compañía se ha r a dar explicaciones sol incorrectos procederes autoridades inglesas qu fican atropellos, embar los productos de la coo va colombiana. Pero a que ninguna culpa se ti la manera como inter las leyes los funcionarios patria.

Bogotá 30.

A bordo del crucero B do, en donde se encuent sionero el ex-presidente tino Sr. Irigoyen, ha s un violento ataque al e que le tiene a las puert sepulcro. Se considera nente un desenlace fatal

CORRESPONSA

SE NECESITA

una finca cercana a la e.1 arrendamiento. In e.1 EL DIARIO.

CORTINAS FINAS, SOBRECAMAS DE SEDA, VEST AMERICANOS, CALZADO FRANCÉS PARA NIÑOS PA INTERIOR PARA HOMBRES Y SEÑORAS Y MAGNIFICAS MALETA DE CUERO, FIBRA Y CAR LAS ENCUENTRA DONDE.

Antonio Robledo & Cía. Pereira.
 Teléfono 299.

POKER

Cinco letras distintas y
 una buena calidad

EL SONETO DE HOY

CARTE

SE VA.....

La tarde languidece y bajo el cielo
que un ocaso de sangre tornasola
se pierde en lento y silencioso vuelo
una garza doliente..... blanca y sola.

Como una flor radiante que en un duelo
de siglos angustiara su corola
desciende el sol con hondo desconsuelo
y lanza su fulgor como una ola.

Así bajo la tarde de la vida
mi postrer ilusión cruza cobarde
este cielo de mi alma adolorida.....

Mi postrer ilusión..... mi última queja.....
que hermana sus temblores en la tarde
a la garza que huérfana se aleja.

ANDRES MERCADO

El Juez Segundo del Circuito de Pereira,

AVISA:

Que por auto de fecha diez y nueve de los cor-
caído en el juicio ejecutivo del señor Martiniano Truj
el señor Justo P. Cardona, se señaló el día diez y sei-
bre venidero a la una de la tarde para llevar a cabo l
cia de remate decretada en el citado juicio de lo sigui
"Un crédito hipotecario, constatado en la escri
ca número 519 de diez de Junio de mil novecientos
otorgado ante el señor Notario público del Circuito
Rosa de Cabal, por valor de mil seiscientos pesos, a
ejecutado señor Justo P. Cardona y en contra del s
Marín, crédito que fue avaluado en la cantidad de o
pesos oro (\$ 800,00)"

Será postura admisible la que cubra las dos te-
tes del avalúo y postor hábil el que deposite el p
legal.

La licitación principiará a la una de la tarde y
penderá hasta que no hayan transcurrido por lo
horas.

Pereira, Septiembre 22 de 1930.

El Juez, LUIS EDUARDO OCHOA G.

El Secretario.

JUAN VICENTE

Sr. Panadero:
NO SE DUERMA NI PIENSE EN BRUJAS

Sus competidores están vendiendo más y haciendo mejor negocio
que consumen

Harina "Anacleto"
la que más rinde y mejor pan produce.

MEJIA & VELASCO

PEREIRA - COLOMBIA - TELEFONO No 4-0-7.

"Ferretería Mundial"

ESMALTE, SAPOLIN, PINTURAS, MALLA Y CAR

Muebles - Coches, para niños.

Editoriales

SEGUIMOS.....

Después de sentir la más plena satisfacción con el éxito marcado que ayer obtuvimos, lanzando la edición extraordinaria conmemorativa de nuestro arribo al número 500 y cuyo tiraje se agotó íntegro, continuamos nuestra lucha con mayor empuje, con más entusiasmo y con mejor ánimo. Bien comprendemos que las circunstancias económicas que atravesamos son terribles, hasta el punto de que hoy constituye el sostenimiento de un periódico un esfuerzo más crecido que resistir sobre el pecho el peñón de Gibraltar, pero nosotros que hemos logrado el afortunado y admirable esfuerzo de sostener nuestra hoja durante 22 meses y que si es verdad que hemos tenido decepciones a millares, hoy nos sobra voluntad y ánimo para continuar hacia adelante, hacia el porvenir, sonrientes y alegres.

Hoy nuestra lucha —tal como ayer— se reduce al bien de Pereira, la ciudad amada donde no tuvimos la fortuna de nacer, pero que hoy nos cobija maternal y galana al amparo de su bandera de hospitalidad y de cariño. Por su progreso, por sus hijos buenos, por sus ideales y por todo lo que a ella le ataña directamente, esta hoja luchará a brazo partido, sin que le amedranen los puñales anónimos que se afilan en la sombra...

Por Colombia, la patria amada y santa y por sus gobernantes admirables, por el cuadro de concentración patriótica que preside lujosamente el primer Magistrado y por los colaboradores que le honran en las distintas secciones del país. Hace pocos días, escribimos una página vibrante y soberbia, que causó la anemia tropical, de cuyos resultados falló ayer, en medio de un conmovedor silencio de sus deudos, el órgano de la oposición sistemática. Y es que hoy más que nunca, la obra honrada de un periodista que quiera el bien de todos por encima de consideraciones bastardas debe encaminarse al apoyo de los gobernantes que dentro de los zapatos chinos de una época angustiosa, bregan a salvar al país, llamando a colaborar con ellos no a las fichas políticas de mejor movimiento, sino a los hombres capaces de un matiz y del otro.

Por lo demás ninguna nueva promesa tenemos que hacer para esta sociedad que nos conoce y que afortunadamente nos estimula y nos apoya con generosidad que nosotros no tenemos manera de pagar suficientemente. Durante los quinientos números de este periódico hemos desarrollado campañas inolvidables todas de conveniencia para la ciudad y para sus intereses. Son ellas el escudo que presentamos a nuestros lectores y constituyen nuestro mejor programa.

Tal como ayer, pero con mejor entusiasmo, la aurora de este día puede decirse que inicia nuestra lucha. Lo que hasta ayer se hizo es una batalla que está ya ganada. Vamos ahora a lograr el triunfo de la otra, cuya coronación brillante la anunciamos a nuestros lectores con el arribo triunfal al número 1000.

Comentarios

sin gracia

—XXXVII—

En Armenia piensan colocar una estatua de Bolívar que representa a este en una actitud "virginal", pues que a primera vista cree uno que no se trata del Padre de la Patria, vencedor en cien combates, sino de un ángel caído o de una muchacha ruborosa que sorprendida en el baño se apresura a cubrirse las turgencias con sus manos azucenicas....

Al paso que vamos dentro de poco tiempo vamos a contemplar un Simón Bolívar "glaxo", es decir con pantalones de cuarenta y cuatro centímetros de ancho en la boca de la pierna, con cuello descotado y peinado a base de cosméticos.

Es decir un Bolívar medio mariconcito....

Como el que van a colocar en Armenia.

o0o

Dicen los corresponsales que en la Mesa, población cundinamarquesa también están sufriendo por falta de agua....

Y eso si es verdaderamente serio: por que en todas partes puede faltar el agua....

Menos en la mesa.

o0o

"Universal", el célebre periódico cuyo Director —Sr. Arias y Trujillo— estuvo unos días alimentándose con cartilagos de león, ha desaparecido por falta de algunos elementos indispensables en todo periódico: papel, imprenta, tinta y directores....

Sobretudo de este último renglón carecía por completo. Y fue que el que como tal figuraba, logró una terrible indigestión de cartilagos, la cual no fueron capaces de curar los médicos de Santa Inés.

o0o

A todo Presidente va cayendo, le resulta aficción en diferente parte del cuerpo: A Leguía le dolieron los riñones, le dió un ataque de uremia. A Irigoyen lo está "matando" el corazón y ya le empieza a complicar el cerebro..... Seguro que el uno trabajó muy agachado y el otro le funcionó en grande es la el corazón y el cerebro para resolver problemas de verdaderos "sentimientos".

No dejemos nosotros pensar lo que se le irá enfermar a Juan Vicente Gómez, cuando lo tumben recordando ahora que es un individuo que más descendencia tiene en Venezuela y tal vez en Sur América.

PEPE VERDADES

Los manizales nos agradecidos.

Manizales, Sepbre. 29 de 1930
Valerio Mejía

Profundamente agradezco las delicadas obligantes atenciones de la ciudad Pereira, caballerosos amigos. Ojalá pueda mostrarles gratitud haciéndoles algo por la más culta y hermosa ciudad caldense.
Salúdolos cordialmente.
Arcesio Londoño Palacios

Manizales, Sepbre. 29 de 1930
Jesús Cano, Manuel Mejía y demás amigos.

Profundamente agradezco las extraordinarias gentilísimas atenciones de ustedes. Qué obligado esa cultísima, hermosa y hermosa ciudad.
Salúdolos respetuosamente.
Arcesio Londoño Palacios

PAPEL de colgadura en dos colores, y a bajos precios en la Droguería de Jorge Gutiérrez.

CAMISAS, corbatas y días finas para caballeros en la Droguería de Jorge Gutiérrez.
CARLOS MORENO

COMENTARIOS

Jesús Rodríguez

Entre los valores intelectuales de la "ciudad prodigio" destaca este verdadero exponente de la nueva generación.

Escritor de elevado criterio, de luminoso estilo, la frase ática fluye de su pluma con sublime espontaneidad; en donde se ve soberanamente perfilados al consumado maestro que domina la lengua; la intensidad del sentimiento, la clásica expresión, la intuición profunda de sus grandes conceptos; esto unido a su talento y a su carácter, lo han colocado entre los principales escritores de las notabilidades caldenses.

Diversidad de artículos conocemos que ha publica-

do Jesús Rodríguez en la prensa local y fuera de ella. Vibrantes editoriales que han ornado las páginas de honor de muchos diarios, y que han dejado esa nota amarga de la verdad, con la cual ha hecho estremecer a ese infinito número de los grandes inválidos del alma, a esos eunucos, caciques y feudales que llevan siempre las manos agitadas para cubrir las manchas del delito.

En los escritos de Jesús Rodríguez se vé el símbolo de una gran conciencia, la consagración de una inteligencia y de una voluntad en busca del esclarecimiento de la verdad y la defensa de la democracia como un fenómeno físico social.

En la tribuna pública libró recias y generosas lu-

chas en favor del grandioso movimiento de Concentración Nacional; dejando en el espíritu del auditorio ese sabor a elogio que produce el triunfo obtenido con la propaganda de las nobles ideas. Como orador ha tratado con elocuencia tópicos de importancia, dejando esa impresión agradable y ese estremecimiento que sacude el alma y la prepara a las grandes reivindicaciones del porvenir. La labor política, activa e inteligente que desde los años de 1922, ha venido desarrollando Jesús Rodríguez, sobre la raigambre de los más altos problemas nacionales, en artículos luminosos que forman páginas de la más bella y trascendental batalla cívica y republicana que ha librado nuestra democracia; ha dejado oír su verbo en conferencias de la más severa contextura ideológica, habla a las muchedumbres con elocuencia y arrojo, con genial franqueza, portando

siempre describiendo llevar sima gro al niosa muest de la cia, e deza y zas pa

Aquidad d ritual. hermo centra sús R. aband tenaci traba punto un m su fig tesca, belde, de re to que los án do tar tal po sador be car se ir

Frutas en su jugo

Mermelada de frutas, Salmón Rosado y Clavos galvanizados

para techos a precios muy bajos. VENTAS POR MAYOR

ISAZA LLANO & LOTERO EN LIQUIDACION

Alberto Lotero - Liquidador

Teléfono: 6-2-5.

siempre ese vivo deseo de descrutinizar las masas, de llevarles esa luz brillantísima que iluminando el negro abismo de su ignominiosa servidumbre, les muestra el amplio campo de la verdadera democracia, exuberante de grandeza y repleta de esperanzas para el futuro.

Aquí en Pereira, la ciudad del refinamiento espiritual, cuando se libró la hermosa batalla de la Concentración Nacional, Jesús Rodríguez, fue de los abanderados que con más tenacidad y entusiasmo trabajaron. Se trasladó de un punto a otro, no encuentra un momento de reposo, y su figura se yergue gigantesca, con su gesto de rebelde, hace sonar el grito de reivindicación, ese grito que repercutió por todos los ámbitos del país lanzado también desde la capital por ese grupo de pensadores, que como una nube cargada de electricidad, se irguieron como leones



Nunca le venderemos pan viejo
'LA VIENESA'
Teléfono No. 5-2-I.

Ahorre

USTED Y ENSEÑE A SUS HIJOS A AHORRAR!

Pida inmediatamente una alcancía metálica en el BANCO AGRICOLA HIPOTECARIO y abra su cuenta en la CAJA DE AHORROS.

Los depósitos que se hagan en los primeros seis días de cada mes ganan intereses como si se hubieran colocado desde el día primero.

Al teléfono 572

Debe hacerse todo reclamo de ASEO.

Es inútil a otra oficina.

Recuerde Ud. el No. 572

SE VENDE

una magnífica berlina en buen estado, con motor en servicio admirable; puestos para cinco pasajeros, muy bajo precio. Si le interesa entéñase en la dirección de "El Diario"

FALLA de seda azul turquí y negra, de venta donde, CARLOS MORENO A.

SE ALQUILA

un magnífico y cómodo local situado en la calle 19, contiguo al Bar España y muy propio para oficina o establecimiento en grande. Su precio es reducido conforme a la situación.

Si le interesa el negocio entéñase con Ricardo Rivera G. en la oficina de Carlo Pagnamenta y Cia o llame al teléfono 2 0-7.

Ropa interior para niños. "Las Novedades"

UNA MAGNIFICA CASA

de fachada, de construcción moderna, muy cómoda, situada en la calle 19, entre carreras 6ª y 7ª, a media cuadra de la plaza de Bolívar.

Para informes: en EL DIARIO, teléfono 2 6-6 o en el almacén de don Pablo Villegas, teléfono 2 3 1.

FINISIMO Crespón Satín negro y un gran surtido de Camisas, de venta donde CARLOS MORENO A.

Edicto Emplazatorio

El Juez del Circuito de Santuario,

HACE SABER:

Que por auto de fecha trece de los corrientes, se admitió la primera tercera coadyuvante, introducida por Luis Angelo Escobar, al juicio ejecutivo de Luis E. Naranjo contra Pedro A. Ortiz.

Para los efectos legales, se fija el presente en la Secretaría hoy catorce de Agosto de mil novecientos treinta a la una p. m.

El Juez, PASTOR CANO

El Secretario, Bernado Echeverri C. 3-1

SUS zapatos deben ser fabricados en Pereira. Cácese Ud. con zapatos de fabricación pereirana y dará trabajo a obreros pereiranos.

-HORMIGUICIDA RAYO infalible destructor de las Hormigas Arrieras.

AGENCIA: Droguería de Jorge Gutiérrez.

contra la negra tiranía de esa noche de los 45 años....

Jesús Rodríguez, no es un Demóstenes, pero con su carácter impulsivo y rebelde, con ese coraje de "pujante macho" y su grandiosa oratoria ha impuesto sus ideas, y sus afectos que han pasado al alma de sus oyentes, dejándoles ese sabor de libertad, y ese amor a la justicia y a la verdad, predicada por los espíritus macizos que como Jesús Rodríguez han surgido del crisol donde se forman los grandes apóstoles.

Jesús Rodríguez, no es de aquellos escritoruelos vestidos de oropel; él lleva el legítimo traje gótico tallado con aquel corte clásico, que no es para que lo profanen ciertos escritores noveles, que no ascienden y que viven estacionarios, mistificadores del arte, faros de melodrama con plañidos de gusla. Él sigue esa corriente luminosa por donde desfilaron los venerables genios: Hugo, Larra, Azorín, Federico García Lorca, Darío, Juan Ramón Jiménez, y para llegar a estos es preciso "arriesgarse" decía y subrayaba Stendhal, es preciso lanzarse al fuego, desnudo y heroico....

Tras de esos genios lo vemos marchar al alto escritor sereno y altivo, sin las genuflexiones de esos pigmeos de la adulación, cerebros vacíos al rededor de su difamación.....

ALEJANDRO M. ERAZO

CUEROS y materiales para zapatería. Droguería de Jorge Gutiérrez.

DOCTOR

J. M. GALLO G.

Médico Cirujano de la Facultad Nacional

CASA Y CONSULTORIO: Carrera 7a.

Entre calles 17 y 18. TELEFONO No. 5-3-0

R.

Ayer ermitaños, el periódico de Manizales nuestros excelentes señores Arias tana Pereira, tativos de caltieron en sus tos, Dres, Jor y Arturo Rob del colega se cia monetaria sivo conque campañas l. s de Caldas....

Nosotros la fundamente la lega y somos doblegarnos pesarosos no periódico que luz que se apa en días pasado un violento nuestra perso además que se dando nuestra dad, para ex pueblo". Por del humilde c truncha la ca rios que se iba tra nosotros y positivamente conque gocen vida monoton bravuconadas nos produca demos resign suspendan. C de la mayoría tores ofrecen que escribió la tra nosotros, este periódico plitud, con to todo gusto! Q to esa colabor mayor deseo. rios de la lib auncando se que se piensa

Y por lo qe sentimos cora saporación y por que pront po de la lucha tosos queren con sus direct ciadamente er ron por los c sos del absur del cretinismo posición. Mier

PAÑOS,

LOS FAMO MARCA "

Los mejores Agentes;

KIUHA Primer

El Gobernador agradecido.

Manizales, Spbre. 29 de 1930

Jesús Cano, Nepomuceno Vallejo, José Antonio Londoño, Santiago Londoño, Benjamín Gómez Duque, Enrique Drews, Manuel Felipe Calle, Elías Restrepo, Manuel Mejía Robledo, Roa Martínez, Emilio Trujillo, Fernando Jaramillo, Abelardo, Luis Eduardo, Valerio Mejía, demás amigos,

Pereira.

A ustedes y demás miembros de esa culta y gentil sociedad, envío en mi nombre y en el de los Secretarios la más rendida expresión de reconocimiento y gratitud por las delicadas atenciones con que quisieron honrarnos en nuestra reciente visita.

Atento servidor,
EMILIO LATORRE

MATERIALES para dentistería, zapatería y pintura, Droguería de Jorge Gutiérrez.

Piedras del camino

Libro de poesías de A. Mejía R.

Alfonso Mejía Robledo es uno de los más constantes publicistas jóvenes que tienen las letras castellanas en Colombia, y tanto trina este ruiñón en verso como en prosa. En lo que va desenvuelto de este año, ha escrito dos libros; el primero es del género novelesco y se titula «La Risa de la Fuente», en donde triunfa el

autor con la caracterización de los personajes, todos por cierto de gente conocida, pues se producen aquí no más, en el vecino y plácido pueblo de Villamaría; llámase el otro libro «Piedras del Camino» y es todo de versos, editado en Cali en la Editorial America; acompaña, como de lujoso lazariño, un prólogo de Manuel Orozco Patiño, crítico muy erudito quien, además, monta una espléndida carroza de benevolencia.

La noble tenacidad de Mejía Robledo para escribir, va haciéndolo aparecer ya como uno de los beneméritos de las letras nacionales, con mayor razón cuanto trabaja con donosura y con laudables deseos de aparecer sencillo y claro, armonioso a la par que profundo; y como es joven, estudioso y muy inteligente, se le espere un porvenir brillantísimo, que no será por cierto para las calendas griegas sino para mucho antes, como es nuestro

BASTANTE DELICADO de salud se encuentra el apreciable amigo doctor Ríos Hoyos, conocido político conservador de esta ciudad. Hacemos los mejores votos por el restablecimiento del apreciado galeno.

DE MANIZALES regresó hoy nuestro apreciado amigo don José J. Hoyos Toro quien fué a aquella ciudad en viaje de negocios. Le presentamos atento y cordial saludo.

más vivo deseo.

Mejía Robledo tiene felices pesp expresión rítmica miento. Las estro cribe a su esposa a sus hijas doña C ter, doña Lelia, d doña Yolanda y d a sus hijos don Al Rodrigo, son tan mo, primorosas. toda lealtad decir como hilos de oro capan de su cora convertirse en gra mante sobre las pá bro. Especialmente tasilabos, para los por cierto muy fe mas que para los v res, cuando canta ra y a doña Yolanda sa con una ternura

Dulce retoño m capullo tempr rayo de sol pri gotita de rojío,

fragante minia promesa sensit botón de rosa y y estuche de te

le dice a la pequeña lindo este mimo.

En los heptasilab da, tiene cacofonía



CAMEL y

Rafael Ilian

Gran almacén de CALZAS

Calidad y cantidad NO SUPERADAS.

GRANDES REBAJAS.

Debido a las enormes cantidades que importamos estamos en capacidad de vender a precios verdaderamente bajos.

VISITE NUESTRO ALMACEN.

Camel y Rafael Ilian

PEREIRA

COLOMBIA



Cisco
 Vendemos permanentemente, al mejor precio.
TRILLADORA CENTRAL.

Polvos para la cara.
 "Las Novedades"

AL TELEFONO 588

Puede Ud. llamar para lo que se le ocurra relacionado con el maravilloso Café "BLANCO Y NEGRO" el cual cuenta con un magnífico servicio de Cantina, Billares y Comedor.
 A este mismo teléfono llame cuando necesite la AGENCIA MORTUORIA mejor de la ciudad.
 Visite el HOTEL MODERNO. Edificio Rojo.
 Tenga presente: teléfono 5-8-8

El Propietario,
JUAN TRUJILLO

Nuevo surtido
 Del exterior y de Medellín, acabo de recibir variado surtido de mercancías.
CARLOS MORENO A.

Dr. LONDOÑO ATEHORTUA

DE LA FACULTAD NACIONAL

Cirugía general. Ginecología. Diatermia. Electrocoagulación. Fulguración.

Consultorio: Carrera 7ª. No. 292. — Teléfono del consultorio 6-5-5: Teléfono del domicilio 2-8-1

Proteja la Industria Nacional
Compre confites de menta por medio de las máquinas vendedoras.

'Jennnigs'

Intocado por mano humana.

Producimos

VELAS DE PARAFINA
 en grande escala.

Vendemos materiales para fabricar jabón.

Tenemos surtido de materiales electricos completo.

INDUSTRIAS - COMERCIO
Manuel Villegas y Cía.

El doctor SIXTO MEJIA

Ha instalado un aparato de Diatermia para cáncer superficial, inflamaciones internas afecciones de los ovarios, neuralgias y enfermedades venéreas.

CONSULTORIO: Calle 18. Teléfono 2-9-1 (FRENTE AL DIARIO)

Mejora la situación

Por lo cual **PLINIO GIRON G.** ha resuelto trasladar sus talleres de

RELOJERIA y JOYERIA

a la segunda Calle Real, local contiguo a la Singer, allí estará como siempre a sus órdenes.

VISITENOS TEL. 4-3-8

lustran el verso, por ejemplo cuando dice:

Arcangélica gala

La fuerza que por razón del acento es necesario descargar sobre la tercera sílaba, obliga a que las tres siguientes tengan que pronunciarse en una sola emisión de la voz, con detrimento de la figura angelical que quiere describir el inspiradísimo poeta.

Esta estrofa del «Hosco mar»
 Cae la lluvia; el viento brama;

sombras, vienen, rayos van; el crepúsculo se extingue bajo el trágico huracán es no solo ejemplar en el género descriptivo sino en la síntesis, en la realidad y en el ritmo.

Pero tiene también este espejo de cristal algunas empañaduras que en parte las queremos anotar, con perdón del caballero autor de «Piedras del Camino» quien sabe de antemano que con ello no se menoscaba su extensa e intensa fama de poeta.

En «Madre ausente», por ejemplo, dice de este modo don Alfonso:

y pensando en mi madre y en mi casa) voy regando con lágrimas mis huellas.)

Si las lágrimas son las de los ojos están delante, no vemos cómo puede regar las huellas que quedan atrás cuando se va caminando.

En «Ave Natura Madre» se lee este verso:

y hay claridad hasta que el sol se acuesta)

Las desinencias del verbo acostar no son muy afortunadas, y menos aconsejables, para aplicárselas al sol, el cual declina, se esconde, se muere, se oculta, desaparece, & pero no se mete al lecho como los animales de las diferentes especies que pueblan el mundo.

Solo la fuerza de consonancia obligó al poeta a hacer uso de esa figura, pues hay antes un verso que dice:

y el alma para el bien se halla indispueta)

que tampoco es por cierto muy recomendable ni como verso ni como virtuosa el alma.

yo me suelo pasar la tarde entera)

es otro verso de la misma composición.

Cuando el sujeto de la oración es la primera o la segunda persona, generalmente debe callarse. Y en aquel verso no solo está expresado, sino que se le ha apareado con otro de la misma especie. Dos veces se ha dicho yo; solo que la última fue con me.

El verbo *soler* se usa únicamente como impersonal y es indomable para el verso. El

poeta lo tomó por acostar, igualmente cerrete; así y todo hubiera podido sin ningún déficit para la métrica,

yo acostumbro pasar la tarde entera)

En los pareados de «Sembrador» hay estas caídas inexcusables:

y sé que es blanda y la buena muerte cuando sorprende en sus faenas sembrador sembrador

Es posible que sea ver pero seguramente ni es ni es elegante.

Por eso continúo mis sombras, para cuando se me acerque la muerte me sorprenda sembrador

que cuando el sol de oculte sus últimas flechas con sus rayos murientes lumbre mis cosechas

y la noche que llega temblorosa me sorprenda junto al hogar con el póstumo grano

De la misma composición son estos otros pareados. Es lo único que está claro, son pareados, por la clasificación tipográfica, pero ¿lo que allí se dice? Desde «póstumo grano» hasta do «por eso continúo» no se sino tinieblas, todo allí es panto y confusión. Quién prende a quién?

El verso ante todo debe claridad y belleza.

Son de «Bodas de plata» los versos:

Era un jardín de amor donde el clavel rojo y donde la azucena púrpura su signo lili

Lo concerniente a la flor de lis, es liliál. Como p de, entonces, la azucena, tan casta y tan blanca es, «poner un signo liliál» Tampoco el clavel, así tan simpático y enamorado, poner un signo violetal.

Mejía Robledo hace esfuerzos por d nobleza, verdad y ritmo poesía, pero tan generosos peños frente a la maldita fuerza del consonante convierten su imaginación en una p abutarda. Solo así se exp aquella palabra que allí qu como una mosca entre la

che, pues termina el cuarto en la sombra fecunda ensueño y armonía se iba desenvolviendo

Vida como un ci que es por cierto una figura admirable y poéticamente fortunada.

EUDORO GALARZA OS
(CONCLUIRA MAÑANA)

Medias para señoras.
 "Las Novedades"

La Vida Social

Una bella fiesta de compañerismo. La despedida de los Subcomisarios de la Policía

Ayer tarde tuvo lugar un hermoso festival de solidaridad y compañerismo en los cuarteles de la policía, con el objeto de despedir a los subcomisarios, señores Federico Sánchez, Luis A. Pinzón y Alfonso Catamusca, promovidos recientemente a las guarniciones de Aguadas, Calarcá y Filadelfia.

Uno de los agentes pronunció un sentido discurso, en el cual manifestó el sentimiento propio y el de sus compañeros por la separación de los jefes y luego se brindó una copa de champaña, alzada cordialmente por los asistentes a la simpática fiesta de camaradería.

A ella asistieron don Rafael Gallego, en representación de la Alcaldía, don Elías Restrepo A. y su secretario don Luis Alberto Pachón, el señor Capitán Hernández y el Teniente Paredes de la oficialidad del Regimiento Ayacucho, don Francisco Antía y el Director de este periódico.

La fiesta tuvo la solemnidad que el caso requería y las horas allí pasadas fueron deliciosas y amenas.

Medias para niños.

"Las Novedades"

DE MANIZALES

ha llegado a la ciudad con el objeto de hacerse cargo de una de las subcomisarias de la sección de policía de esta ciudad, don Juan B. Sepúlveda, a quien nos complacemos en presentar atento saludo.

Vienen los excursionistas palmiranos

Palmira, Sepbre. 30 de 1930
DIARIO.—Pereira.

Miércoles salen dirección esa ciudad raidistas bicicleta.
NUEVA PATRIA

Palmira, Sepbre. 30 de 1930
DIARIO.—Pereira.

Miércoles salen dirección esa ciudad raidistas bicicleta; pídeles ayuda atenderlos.

ANTONIO KURY

(Nos complacemos en presentar atento saludo a los jóvenes que forman el grupo de los excursionistas y hacemos votos por que tengan una grata estada entre nosotros.)

DON BERNARDO ROBLEDO procedente de sus haciendas de Risaralda, estuvo en la ciudad don Bernardo Robledo, muy apreciado amigo nuestro, a quien nos complace saludar atentamente.

DE MANIZALES

nos visitó hoy el Dr. Francisco José Ocampo, conocido jefe del conservatismo caldense y ex-Director del Diario "La Patria". Le presentamos atento saludo al Dr. Ocampo.

Ayer en la calle 11 fué herido de tres navajazos el señor Alejandro Bedoya, dueño de un puesto de platano en la plaza de mercado. Las heridas son graves

Ayer a eso de las cuatro y media de la tarde, en la calle 11, entre carreras 9ª y 10ª fue herido de tres navajazos graves, el señor Alejandro Bedoya, dueño de un puesto de venta de platanos y revuelto en la plaza de mercado. Fue su heridor el señor Jesús Antonio Londoño, carrero de profesión y quien tuvo un serio altercado con su contricante en día anterior. Las heridas de Bedoya, que como ya dijimos fueron causadas con arma cortante (barbera) estan localizadas en el brazo derecho, debajo del brazo sobre las costillas, herida esta profunda y muy ancha, una en la cabeza, leve. Inmediatamente fue conducido al Hospital y su heridor -Londoño- a la cárcel.

La Inspección 1ª municipal investiga este asunto, que parece tuvo su origen en diferencias por una plata perdida a Londoño y de lo cual sindicó a Bedoya. Estas fueron las informaciones que logró obtener nuestro repórter en el mismo sitio del suceso.

Cerezas, besos y palotes para el Te en "LA VIENESA".

ESPECTACULOS

TEATRO CALDAS

Esta noche no hay función

Viernes popular

LA SEÑORITA MISTERIO

película de gran novedad.

ENTRE nosotros se produce harina magnífica. Por qué usa Ud. la de otra parte?

Vinos, Rancho, Galletas, Cristalería, Porcelana, y Esmaltada.



Ya estamos instalando nuevo local de

SEGUNDA CALLE

en medio de la Singer

cén de Vicente Jim

Alfonso Mejía & Cía.

Teléfono No.

HOTEL FRANC

y BAR 7 de Agosto de 1930

SITUADOS EN LA PLAZA DE BOLIVIA

Ofrecen al público toda clase de comodidad

MAGNIFICO SERVICIO DE COMEDOR Y COCINA

Aseo esmerado y atención para la clientela

Visite Ud. el BAR 7 de Agosto de 1930 y el HOTEL

Propietario, EMILIO VALENZUELA

Teléfono No. 4-0-4

SEÑOR, SEÑORA Y HACENDADO

Cuando necesite una sirvienta, peones, ras y pajes, busque la oficina de CORRETAJE COMERCIAL. También se hace cargo de artículos de segunda mano.

Visite la oficina de

CORRETAJE COMERCIAL

OFICINA: Carrera 9a. Nos. 494

bajos del Edificio de don Carlos

VICENTE JIMENEZ R.

NEGOCIOS: Cueros para talabarteros y zapateros, artículos menudos y herramientas para los mismos. Calzado del país.

ALMACENES: PEREIRA - ARMENIA - TULUA

TENEMOS A PRECIOS FUERA DE TODA COMPETENCIA:

CUEROS impermeables negros y de color para zamarros y calzado de trabajo.
CHAROLES negros y de color. Ultimos tonos de moda.
CABRITILLAS negras de color y fantasía. Calidades superiores.
BECKEROS negros y de color. Las mejores marcas.
CABRITILLAS color oro, plata y Gum-Metal. Altas fantasías.
BOX-CALF negro y de color.
CUEROS para maletas y otros oficios.

VAQUETAS para talabartería: bogotanas, salamineñas, pastusas. Baratasísimas.
SUELA extra para zapateros.
BADANAS para forro en todos los colores. Varias calidades.
BADANAS de yerba, badanas satinadas y cueros para cubiertas.
CUEROS engrasados y vaquetas de color para talabarteros.
TELA imitación cuero, para forro de calzado. Novedad.

También ofrecemos a nuestra clientela el mayor surtido de calzado nacional a precios de situación. Tenemos 6.000 pares donde puede escoger el estilo, precio y color que desee.

ALMACEN PRINCIPAL: PEREIRA - Carrera 8a. Nos. 523 - 525.



Empieza
una nueva era
en la fabricación
de **CIGARROS**
en Colombia....



GUETERIA

"Las Novedades"

TENGA el orgullo de mi traje es hecho en Pereira, por obreros pereiranos.

CERTIFICADO

El suscrito Notario primero del Circuito de Pereira,

CERTIFICA:

Que por la escritura número mil ciento treinta y nueve, otorgada en esta Notaría el diez y nueve de Septiembre corriente, los señores Ramón Baena V. y César Marulanda G., varones, mayores de edad y vecinos de este Municipio, reformaron la Sociedad Colectiva de Comercio que ha tenido su asiento en esta plaza y que ha girado con la razón social de "Marulanda & Compañía", sociedad que los otorgantes organizaron por medio de la escritura número mil seiscientos ochenta y siete, otorgada en esta Notaría el veintiseis de Octubre de mil novecientos veintisiete, reforma que consiste en prorrogar por cinco años más el término de duración de la sociedad y en que las utilidades y las pérdidas que de los negocios resulten, se dividirán por partes iguales entre los socios.

Pereira, Septiembre 24 de 1930.

PEDRO A. RESTREPO
Notario 1º.

Lerechos \$ 0,60.

Leyes 52 de 1920]

y 108 de 1928.

Restrepo.

A despacho.

Díaz

Pereira, Septiembre de mil novecientos treinta.

Inscribase en el libro respectivo y con la constancia de inscripción devuélvase.

Notifíquese.

Luis Eduardo Ochoa G.

Juan Vicente Díaz

El suscrito secretario del Juzgado 2º del Circuito de Pereira,

CERTIFICA:

Que el anterior extracto de escritura de reforma de la sociedad colectiva de comercio de "Marulanda & Compañía" se inscribió en el libro respectivo de esta oficina al folio once bajo partida número 20.

Pereira, septiembre 25 de 1930

Juan Vicente Díaz

GRAN surtido de anteojos acaba de recibir la Droguería de Jorge Gutiérrez.

EDICTO

El Juzgado Municipal de Santuario C.,

HACE SABER:

Que en el juicio ejecutivo promovido por Víctor Grisales contra Jesús M. Carmona, por treinta pesos (\$ 30,00), se ha admitido por este Juzgado, por auto de cuatro de Abril del año en curso, la primera tercera coadyuvante, la cual ha sido introducida por el señor Luis E. Naranjo.

En cumplimiento de los artículos 223 de la Ley 105 de 1890 y 55 de la Ley 40 de 1907 se fija el presente en paraje respectivo de la Secretaría, hoy veintiuno de Mayo de mil novecientos treinta a las 3 de la tarde por el término de treinta (30) días.

El Juez, **ISMAEL RENGIFO**

El Secretario, **Jorge L. Gómez**

Es copia, Santuario, Mayo 21 de 1930

Jorge L. Gómez
Srío.

3-1

MEDIAS París en lindos colores, vende donde, **Carlos Moreno A.**

CHOCOLATE "Villegas"

Calidad Extra-Fina para casas elegantes.



Calidad Extra-Fina para casas elegantes.

Lleva CHEQUES hasta de Cincuenta pesos (\$ 50,00) oro.

Guarde las envolturas. VALEN DINERO.

Cía. Nacional de Chocolates